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比格斯执行副主席在年会开幕式上的讲话 

加拿大国际发展署署长  国合会外方执行副主席  比格斯 
（2010 年 11 月 10 日） 

尊敬的李副总理、周部长，各位同事、各位朋友： 
我们今天的会议是在一个非常重要的时刻召开的，因为中国政府正在制定“十二

五”规划。今年的国合会选择了“生态系统管理与绿色发展”作为这次年会的主题，

我们相信这个主题和中国政府正在制定的“十二五”规划中的首要任务是密切相关的。

中国在很多领域取得了实质性进展，例如建立了许多自然保护区，在植树造林和生态

补偿方面也都取得了很大的进展。但是，生态可持续性的问题仍然是非常紧迫的，需

要我们从根本上重新考虑经济和生态的关系，需要我们创造性地思考，包括如何以跨

部门综合性的方式来管理“从高山到海洋”众多生态系统问题。 
今年年会我们将讨论以下两个过去没有着重讨论过的问题： 
一是如何可持续地使用中国的海洋和沿海地区，在使用过程中应该充分考虑中国

沿海地区和海洋所承受的发展方面的压力。 
二是讨论土壤污染专题研究的建议，这是一个具有重要意义的话题，因为其他国

家已经经历了代价昂贵的污染土壤清理过程。 
这次会议还将使我们进一步了解如何通过有效的生态系统管理来提高生态系统的

质量，如提高森林、草场、湿地所提供的生态服务的质量，如何改进这些生态服务等。

今后几天对这些问题的讨论，将有助于我们提出最终的政策建议。 
首先我们要认真考虑生态系统之间的相互联系。良好的森林和草场可以保护水资

源，水资源的供应可以反过来帮助我们维护沿海生态系统的健康。 
第二要考虑生态系统和经济增长之间的联系。一个健康的生态系统对于持续的经

济增长是非常重要的。生态服务的市场能够帮助我们在经济和生态系统之间形成一个

相互扶持的关系。 
第三点我们需要考虑的是包容性发展。我们正在寻求解决问题的办法以支持中国

人民，尤其是农村人口的生计，帮助他们提高健康和生活质量。如果这些群体能够得

到充分的信息并且充分参与，会使我们的工作做得更好。 
此外，我们要找到制度创新的模式，并找到实现这些变化所必须获得的机制和工
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具。国合会是一个非常独特的机制，既可以借鉴国际社会的一些经验，又能充分学习

中国国内的一些知识。我们非常了解中国目前所面临的任务，同时也了解要帮助中国

实现具有包容性的、环境友好型的社会这一愿景有多么重要。 
谢谢。 

 
 

（根据速记整理） 
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